

Toda la correspondencia de carácter literario á nombre del director. No se devuelven los originales.

Preios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

DE SCRIPTIS

Antes que el siglo XIX echase á vuelo las campanas por la distinción entre el derecho político y el derecho administrativo, habían consignado en España los rectos principios de la Administración pública y de la Economía política los PP. Mariana, Valencia y Victoria, el Doctor Navarro D Martín de Azpilcueta y otros teólogos y juristas consultos de sotana que puede ver quien guste en la preciosa monografía que el Sr. D. Eduardo de Hinojosa escribió sobre la influencia de los teólogos españoles de los siglos XVI y XVII en la legislación hispana.

Y en verdad que siendo el Derecho administrativo, derecho *adjetivo* con respecto al Político y *modificador del Derecho privado*, á nombre de un supremo fundamento social y público; viniendo á ser el "Derecho del interés general y público en su contacto y relación con los derechos é intereses privados," y produciendo muchas acciones humanas, efectos externos en las relaciones sociales que las hacen susceptibles de *prevención, de represión ó de estímulo* segun su conformidad ó disconformidad con el bien comun, obligando al derecho administrativo á *prevenir* la ejecución de ciertos hechos inmorales y nocivos (v. g. los fraudes, los espectáculos corruptores, la prostitución, el juego...), á *reprimir* las infracciones realizadas ya, á *estender* la moralidad apoyando y fomentando todas las instituciones públicas ó privadas que se propongan igual objeto; sirviendo de base, e Derecho Constitucional ó Político, solo en el sentido de encerrar este lo *constitutivo*, lo *fundamental* y el Administrativo lo *contingente*, lo *transitorio*, puede admitirse la tal distinción so pena de negar por una parte al Estado su justa ingerencia limitando la propiedad privada ó de conceder por otra que el fin político de la sociedad civil, la utilidad comun, no debe estar subordinado al fin jurídico que es la justicia.

Así como el Sr Colmeiro asentó que: "La Economía política, como todas las ciencias, busca la verdad, y la verdad es una en todo tiempo y lugar y bajo todos los cultos y todas las formas de gobierno. No hay pues, Economía Política, monárquica ó republicana,

na, cristiana ó judía, católica ó protestante, inglesa, francesa. ó española. (Princip. de Economía Polít. Introd., cap. II)." Así y con la misma falsedad andan por ahí diciendo que no hay *administración pública* monárquica ó republicana, cristiana ó judía, católica ó protestante, inglesa, francesa ó española.

Y que por lo tanto no tenemos razón los católicos para combatir al señor.... político por haber abierto las puertas del Municipio al condenado Pueblo, ni menos el derecho de exigir la exclusión de los seides de Manaut del encasillado electorero-municipal de Tortosa; ni muchísimo menos para reclamar la no admisión del elemento manautista en el Ayuntamiento, porque la administración municipal es cosa económica y por tanto le es indiferente esta ó aquel culto, esta ó aquella religión, esta ó aquella forma de gobierno, el que los concejales sean santos ó demonios, con tal que sean *honrados y morales*, y si tanto se apura el argumento.... ni debe tampoco preocuparse el pueblo por la honradez y por la moralidad de los regidores.... basta que sean *peritos en economía política y en administración*, y todo se hilará como una seda.

Como si el mismo señor Colmeiro no hubiese dicho: "La reforma provocada por Lutero ha venido á dar á la Economía pública un nuevo sesgo, cambiando el aspecto de la cristiandad en todas sus relaciones políticas, morales y religiosas. La expropiación del clero fué un muy mal ejemplo que siguieron después las revoluciones políticas, y un acto que despojó á Lutero del carácter de novador religioso y le dejó solo el de jefe de una facción."

Como si la Religión no fuese una necesidad social, que crece conforme la democracia se acerca al poder, porque, cuanto más débil sea la Autoridad visible, tanto más fuerte debe ser la Autoridad invisible que gobierna á los hombres!

"Cuanto menos ordenen las Leyes, tanto más debe ordenar la conciencia. La libertad política, sin el sentimiento religioso por base, conduce á la exaltación y desenfreno de las pasiones populares. La fé por sí sola es un principio de vida; y así cuando un símbolo desaparece, otro le reemplaza, so pena de morir la Nación escéptica, repartiéndose sus despojos ó alzándose sobre sus ruinas otros pueblos, que vengan á

regenerar al caído con nuevas ideas, ya políticas ya religiosas. **TODO GOBIERNO, pues, debe descansar en el principio moral que en la Sociedad domina, sin el cual, no existe unidad en las voluntades, ni en los intereses, ni en los esfuerzos.**"

Y cuenta que todo esto lo dice un publicista muy liberal, pero hártó más ilustrado que el condeñado Pueblo y el señor.... político que lo ampara.

JAIME CARARACH É IBORRA PBRD
Dignidad de Maestrescuelas de Tortosa.

La captura de Viljoer

Se han recibido de Pretoria en Londres noticias detalladas é interesantes de la captura del heroico general Ben Viljoen por los ingleses.

El jefe boer se había puesto en camino para reunirse con el presidente interino del Transvaal, señor Schaalk Bürger, y el comandante Müller. Iba acompañado únicamente por su ayudante, Berter y dos conductores de despachos llamados Nel y Jordan.

La ruta seguida por Viljoen pasa por Krugerspoort, localidad que estaba ocupada por un destacamento boer. En las cercanías se hallaban acampados varios centenares de burgers, encargados de proteger al presidente.

Durante la noche, el comandante inglés Oro, al frente de un fuerte destacamento del regimiento Royal Irish y varios oficiales del servicio de información, partieron de Lydenburg, y después de recorrer unas diez millas (15 kilómetros) se encontraron cerca del sendero por donde había de pasar Viljoen.

Los ingleses se apostaron detrás de una cresta que dominaba el camino y esperaron tranquilos y guardando el más absoluto silencio á que pasase el pequeño grupo de boers. La luna alumbraba lo suficiente para distinguir á las gentes que cruzaban por aquellos sitios y observar sus movimientos.

Ya muy entrada la noche, los ingleses vieron al general boer que se iba acercando al sitio en que estaban ocultos. Le dieron el alto y le intimaron la rendición, al mismo tiempo que hacían fuego varios

soldados y caían muertos Nel y Jordán.

También cayó á tierra el caballo del comandante boer, herido por dos balas. Una de ellas atravesó la guerrera del ginete. El ayudante Berter estaba sano y los dos supervivientes del grupo se rindieron.

Como los ingleses se encontraban en aquel momento dentro de las líneas enemigas, se apresuraron á regresar á Lydenburg, donde entraron el sábado por la mañana.

Ocho días antes de ser capturado Ben Viljoen había estado reconociendo las cercanías de Lydenburg y hasta había llegado á reunir ochocientos hombres, con objeto de dar un asalto á la plaza.

Es evidente que algún espía había informado á los ingleses de los movimientos y planes del jefe boer y que éste ha sido víctima de una traición.

Veremos si los ingleses saben vencer el deseo de fusilarle.

Sensacionales

Un cura y su criada asesinados

Lugo 1.º En la parroquia Quinta del Sor partido judicial de Quiroga, se ha perpetrado un doble asesinato en las personas del párroco D. José Casanova y de su criada.

El crimen se cometió á las diez de la noche de anteayer.

Un hombre llamó á la puerta de la casa pidiendo que le abrieran, pues era portador de una carta urgente en que se daba cuenta al sacerdote de la muerte de una hermana suya.

Tan pronto como el desconocido sirvió en presencia del cura, hizo sobre éste un disparo de revólver, dejándole muerto en el acto.

Después volvió el arma contra una criada primero, y contra después, causando la muerte de aquella y produciendo graves heridas á la segunda.

Sin perder tiempo el criminal registró la casa, se apoderó del dinero y alhajas que había en ella y logró huir, sin que hasta ahora haya sido capturado.

En el mismo día fueron robadas las iglesias de Castroncelos y la Puebla de Brollón.

Aeronauta desgraciado
Amberes. 2.—El capitán Van Lo-

rol y el doctor Lunque, del servicio topográfico, hicieron una ascensión en globo, siéndoles el viento favorable.

Cómo quiera que el globo se ensanchaba e iba marchando casi á flor de tierra, trataron los aeronautas de soltar el anzuelo, lográndolo el doctor Lunque, no sin recibir una contusión, pero el capitán quedó sujeto por los pies, que se le enredaron en las cuerdas, y fué arrastrado largo trecho, encontrándosele con la cabeza fracturada.

Explosión de una mina. — 85 cadáveres

Nueva York 2.—Telegrafían de Kansas City, Estado de Missouri, con fecha de ayer, que en una mina de carbón situada á 85 millas Sur de Eaglepass (Méjico), ocurrió una explosión en los momentos en que trabajaban en ella 165 mineros.

A la fecha que fué depositado el telegrama van ya retirados 85 cadáveres.

Telegrafía sin hilo sistema español

Las últimas experiencias practicadas por los ingenieros militares entre Tarifa y Ceuta, con los aparatos inventados por el Comandante D. Julio Cervera, han dado por resultado un avance importante en la telegrafía sin hilos.

Hasta hoy, con los sistemas usados en el extranjero, no se pueden transmitir más de veintisiete letras ó sea de cinco ó seis palabras por minuto.

De ser cierto lo que afirma el comandante Cervera, su invento asegna la primacía en la transmisión telegráfica sin hilo sobre todos los sistemas.

Para obtener tan notables resultados el jefe de ingenieros emplea un multiplicador especial cuya patente acaba de solicitar en España y en el extranjero.

NOTICIAS BREVES

En la provincia de Granada se ha iniciado una enérgica campaña para pedir al gobierno el libre cultivo del tabaco.

La Gaceta publica una real orden de Gobernación relativa á los médicos de baños.

—Escriben de Bilbao que en la jurisdicción de Galdecano se ha librado una descomunal batalla por cuestiones regionales, entre 11 trabajadores de las minas: gallegos leoneses y zamoranos; resultando de ella un muerto y cuatro heridos graves.

—Comunican de Mataró que en una casa solariega del vecino pueblo de Argentona, ha aparecido el ca-

dáver del dueño medio carbonizado y roído por los ratones.

Vivía solo y se cree que en uno de los ataques epilépticos, que padecía, se cayó á la lumbre.

—Estando examinando una pistola un vecino del pueblo de Escó (Zaragoza) se le disparó el arma, dando el proyectil en la cabeza y matando á un niño de dos años que tenía su madre en los brazos.

—El delegado militar español, coronel Sr. Alvarez Ardanny, salió el 30 para Alcázar, con objeto de incorporarse al ejército del sultán, que ha de salvar los niños españoles secuestrados y castigar el delito.

—En la madrugada del domingo fué robada en Barcelona la caja de caudales de la razón social "Viñas, Pau y García", fabricantes de licores.

—Un tranvía atropelló ayer á un individuo en Barcelona y le causó varias contusiones en la nuca y en el pecho, una herida confusa en la región occipital y conmoción cerebral.

—La policía ha detenido en Bilbao á una elegante señorita que recorría los comercios, adquiriendo al fiado ó escamoteando algunos objetos, que luego empeñaba.

—Dicen de Gijón que entre Villamani y Bustongo ha ocurrido un choque entre dos máquinas exploradoras; resultando heridos el inspector de explotación, dos maquinistas, un fogonero y un guía de trenes.

—Noticias de Mazagan dicen que ha naufragado en aquel puerto la goleta "Perico".

—Comunican de Oviedo que en aquella capital están sin correo desde el día 29, á causa de estar interrumpida la línea férrea.

—En Puerto Pajares hay dos metros de nieve.

—De Tarazona comunican que continúa nevando y sin recibir fondos del Gobierno de la provincia de los que legó á los pobres un bienhechor.

—Mal día tuvimos ayer, dicen de Madrid, y el de hoy ha sido tan malo como el de ayer. A ratos nevando, á ratos haciendo sol; pero dejándose sentir siempre mucho el frío, el cual, dicen de Sevilla, que jamás le sintieron tan intenso como este año.

—La noche del 31 al 1º del actual robaron los cacos, que demostraron ser gente lista y avezada al crimen, relojes y alhajas, en valor de quince mil duros, en una relojería de Pamplona; sin que se sep nada de los ladrones.

—El jefe del puesto de la Guardia civil de Ciudadela (Palm.) participó, con fecha 31 de Enero que en las afueras de aquella población estalló un cartucho de dinamita, hiriendo en las piernas y las manos á tres hombres, y en el cuello, de gravedad, á una niña de seis años.

—Los Embajadores de las grandes potencias han reclamado de la Puerta el revo de Emín-bajá, gobernador de Aleppo, en vista de que hace á los cristianos víctimas de sus crueldades

—El día 31 último fué muerto de una pedrada en Madrid un vigilante de consumos, al tratar de hacer un aforo.

—En la madrugada del 1 y con motivo del huracán que reinó en Madrid, se rompió un hilo telefónico en la Puerta del Sol y, haciendo contacto con un cable del tranvía eléctrico, la corriente de éste fué transmitida á unos cuarenta hilos más, cruzados con el primero, fundiéndolos y haciéndolos caer en madejas

—Hablando del Ilmo. Sr. Benlloch, nombrado obispo de Solsona, disparata *El Imparcial* de la siguiente manera:

"El nuevo obispo goza en Segovia de unánimes simpatías por su espíritu amplio y liberal. Es orador elocuentísimo, hombre de ciencia y notable literato."

—El brik-barca francés *Maria Teresa* echó á pique á la altura de Mugnone á la goleta *Sesie* con cargamento de carbón.

La tripulación logró salvarse

—El Presidente de la República francesa ha indultado á Brière, el asesino de sus hijos, conmutándole la pena de muerte por la de trabajos forzados á perpetuidad.

—Hállase actualmente en Pamplona el Edo. P. Martín, Vicario de la Diócesis de Quindón, en Malabar (India inglesa).

—En Bilbao se derrumbó al anoche del día 1 el molino harinero "Polandro", estando dentro á la sazón Juana Zabala, viuda, con dos hijos que quedaron sepultados entre los escombros. La madre fué extraída muerta y uno de los hijos herido.

—El gobierno inglés estudia la nota de Holanda.

A este efecto, lord Salisbury y lord Lansdowne después de celebrar varias conferencias, están consultando con otros miembros del gobierno.

—Un telegrama fechado en Panamá anuncia que varios barcos de guerra del gobierno colombiano no tuvieron un choque de poca importancia con los buques armados por los revolucionarios, cerca de Yeguala.

—En Italia, en la línea de Milán á Plasencia, ocurrió el 28 un choque entre dos trenes de mercancías, resultando cuarenta heridos.

El ministro de Marina yanqui ha recibido un despacho anunciando que los filipinos sorprendieron en Lananga un destacamento de marinos norteamericanos, cansando diez muertos.

—Según la "Saint Gazette", la nota presentada por el gobierno holandés al gabinete inglés, está concebida en términos amistosos y

muy respetuosos, expresando en ella sus deseos de que cese la guerra en el Transvaal y ofreciendo para ellos sus servicios.

—El director de la compañía de ferrocarriles de M. Z. A. ha solicitado autorización para elevar del río Ebro, en el término municipal de Fayón, la cantidad de 50 metros cúbicos diarios de agua, con destino á la alimentación de las máquinas de los trenes.

—Se dice que las sesiones de ambas Cámaras se suspenderán durante las fiestas de Carnaval, continuando hasta Semana Santa abiertas. Entonces se resolverá sobre la clausura.

—Según datos que nos comunican de Zaragoza ha sido resuelta la cuestión de la carne. Ya han vuelto á exhiber dicho artículo los tablajeros.

—El día 2 será consagrado, en Madrid, en San Francisco el Grande, el nuevo obispo de Solsona Sr. Benlloch.

—Parece seguro que el duque de Tetuán se ha decidido á emprender una campaña enérgica de oposición al Gobierno.

—Comunián de Viena que el ingeniero Ninfürb ha inventado cierta máquina voladora, sin globo, provista de un motor que sólo pesa 20 kilos y desarrolla una fuerza de 30 caballos.

—Se ha confirmado el nombramiento de chantre de la catedral de Sevilla á favor del ilustre abad de Cranadad D. Santiago Fernandez.

—Telegrafían de Orense que la fuerza de infantería, destacada en el pueblo de Mones, hizo fuego sobre el vecindario amotinado con motivo de los consumos, matando á un hombre é hiriendo á muchos.

—El 29 por la noche un ladrón robó en Alicante al comerciante D. Vicente Zaragoza la cartera y el reloj de oro y, además, le disparó un tiro; pero tuvo suerte de salir ileso, si bien la bala le agujereó la americana.

—A las bravatas y proposiciones de paz de los ingleses ha contestado Leyd: "Queremos una paz honrosa con la independencia, y si ésta no se reconoce, continuaremos la guerra."

Queremos la libertad no bajo la bandera inglesa, sino bajo la nuestra."

—De Soria dicen que el frío es horrible y que sigue nevando copiosamente. De lo primero hemos sufrido nuestra parte, y sigue y suma; pero la nieve ó agua copiosa estolo desearíamos.

—Con ocasión de una fuerte reyerta habida entre varios presos, que en conducción llegaron el jueves á la Coruña, se descubrió que uno de ellos, llamado Francisco Muras Incognito, era el que asesinó, hace 17 años, al Alcaide de la

carcel del Barco de Valdeorras: delito que aún estaba impune.

—En Torlengua, una jóven muy rica dió palabra de casamiento á un primo suyo; pero como luego se arrepintiera, para romper el compromiso, indemnizó á su prometido con dos mil pesetas en billetes de Banco, que no vinieron mal al primo.

—Se asegura que el ministro holandés Sr. Kuyper preparó las negociaciones de paz con los boers, con el consentimiento de Inglaterra, y que otras naciones apoyarán á Holanda en su empeño.

—Por noticias oficiales recibidas en Londres se sabe que, en un combate librado el 28 del corriente en Abrahamkraal, cerca de Koffyfoptein, entre ingleses y boers, los primeros tuvieron nueve muertos, entre ellos un coronel, y siete heridos.

CRONICA

Erratas del *De Scriptis* del sábado: códices que conserva el Cabildo para instrucción y administración de propios y extraños; en lugar de: instrucción y admiración.—Compendio histórico por Compendio histórico.—El único provenzalista por el único provenzalista.

—Anteayer hizo los últimos y solemnes votos en el Colegio de los P.P. Carmelitas descalzos Fr. Manuel de San Agustín Gassol, alumno que fué de este Seminario y sobrino de nuestro queridísimo amigo el Rdo. D. Francisco Gassol.

Reciban pues, el citado Fr. Manuel de San Agustín, su apreciable familia y condiscípulos, por tal motivo, nuestra más cumplida enhorabuena.

No obstante la inclemencia del tiempo, por no perder la costumbre, fueron algunas las familias á pasar el día de ayer en la Virgen de la Providencia, *Mitj-Cami*.

—Ayer tuvo lugar, en la Audiencia de Castellón, la vista del juicio oral de la causa promovida por el Ministerio fiscal contra el tabernero de Vinaroz D. Cristóbal Feip (a) Basino á consecuencia de los desórdenes promovidos el año pasado en aquella ciudad.

La causa no ha despertado interés ninguno, habiendo el fiscal retirado la acusación contra el citado Felip y... *tutti contenti*.

—Tras breve enfermedad, ha fallecido hoy la virtuosa señorita doña Teresa Liedó Queralt, después de haber recibido a Extremaunción.

Nos asociamos de todas veras al sentimiento que habrá experimentado su familia y suplicamos á nuestros lectores la encomienden á Dios.

—Según leemos en el *Heraldo de Roquetas* ha sido nombrado, por el Sr. Silvela, jefe del partido

conservador del vecino distrito el Excmo. Sr. Marqués de Atalayuelas.

—Por haber sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Perelló, ha presentado la dimisión del cargo de oficial de la sección de examen de cuentas municipales de esta Diputación provincial don Pedro Benito Valls.

DESDE ROQUETAS

Sr. Director de EL EBRO.

Que todavía hay en el verdadero pueblo hispano fé, timbre glorioso y enseña santa que nos legaron nuestros preclaros antepasados, es indudable; que aun es posible una completa regeneración y un retorno completo á las venerandas tradiciones de nuestra pobre y desventurada España, no obstante la incredulidad é indiferencia glacial de nuestro siglo es innegable. Digámoslo sino las suntuosas fiestas celebradas en la vecina ciudad de Roquetas con inusitada pompa á la par que con febril entusiasmo con motivo de la inauguración y construcción de la torre, campanas y reloj, obras que, dados los tiempos que corremos, han puesto de realce el celo y laboriosidad de las dignas autoridades eclesiásticas y civiles de la citada localidad al propio tiempo que manifiestan en sus habitantes una religiosidad y entusiasmo indescriptibles.

Por esta razón me parece que la reseña de dichos actos corresponde á una pluma mejor cortada y menos inexperta que la mía. Pero como reza el refrán "á talta de pan buenas son tortas", y los lectores tendrán que contentarse con estos breves rasguños que son *poeticos* hablando las tortas del refrán. Como constaba pues ya en el programa verificóse el sábado día 31 á medio día la inauguración del reloj y de las campanas con un vuelo general de campanas, luego de haber dado las doce en el nuevo reloj á los acordes de la banda *Lira Destosense*. Asistió á este acto el clero presidido por ser digno Economo D. Vicente Roca y el Ayuntamiento en corporación.

Por la tarde á las cuatro hubo la repartición de bonos en la Casa Ayuntamiento á las clases meneserosas de la ciudad amenizando el acto la citada banda *Lira Destosense* con las mejores piezas de su repertorio. Por la noche tuviera lugar los bailes populares.

Pero si espléndidos resultaron los actos en este día, superáronles los del ayer día 2 y 3 de Febrero. Por la mañana un repique general de campanas junto con los acordes de la Banda que recorrió las calles de la ciudad tocando hermosas dianas, anunciaron á los ciudadanos roquetenses el comienzo de la fiesta.

A las 7 y 1/2 empezó la misa de comunión que celebró nuestro queridísimo amigo el Lcdo D. José

María Escudé, Profesor del Seminario é hijo de Roquetas.

Durante la comunión que fué numerosa se cantaron varios y escogidos motetes en los que lució su hermosa voz el Rdo. D. José Miravalis. La misa solemne empezó á las 9 cantándose la del reputado maestro Nin á toda orquesta dirigida por la excelente batuta del maestro de capilla de la Catedral reverendo D. Eduardo Torres. Ofició de celebrante el Rdo. Sr. Rey asistido de los Rdos. señores Hierro, Bosch y García. Por la tarde bailes populares amenizados también por la *Lira Destosense*. A las 9 de la noche celebróse en el Círculo Católico una bonita velada poniéndose en escena tres hermosos dramas en un acto titulados "Los dos pillets", "Los pecáncas del Darwinismo", y "El septimo no hurtar", representados con maestría por los Sres. García Domingo, Estupiñá, Ejarque, Segarra, Solé (José), Solé (Abilio), Gavá, Albiol, Panisello, Valls, Berneda, Espel.

Leóse también una hermosa poesía titulada "Las campanas", por el Sr. Segarra la cual fué muy aplaudida. En los entreactos tocaronse varias piezas á piano por el inteligente maestro Sr. Doiz sobresaliendo entre todas ellas "La Serenata", preciosa melodía del celebrado maestro Schubert cantada por el tenor contralto Rdo. Miravalis. Todos los actores fueron muy aplaudidos pero especialmente el Sr. Estupiñá que entusiasmó á la concurrencia por sus notables cualidades. Presidieron el acto la junta del Círculo y el Rdo. señor Economo el cual terminó la velada con una brillante oración en la que tomando pie de los mismos dramas representados invitó á los concurrentes á la buena educación de sus inteligencias y corazones.

El día 2 fiesta dedicada al patrón de la parroquia S. Antonio de Padua, por la mañana como el día anterior hubo un repique general de campanas al propio tiempo que recorría la ciudad la banda *Lira Destosense* tocando alegres dianas.

A las 9 empezó la misa solemne cantándose la de nuestro queridísimo amigo el celebrado maestro de Capilla de la Catedral de Tortosa Rdo. D. Eduardo Torres á toda orquesta y bajo la dirección del mismo maestro. Ofició de preste el Rdo. Sr. Economo asistido de los Rdos. Hierro coadjutor, Bosch y García. Ocupó la Sagrada Catedral el M.ltre Sr. D. Rafael García canónigo Magistral quien con brillantes y elocuentes párrafos demostró que con justicia á S. Antonio se le llama por autonomacia el "Taumaturgo", refiriendonos algunos de los milágras que hizo el Santo y probando de paso la posibilidad de los mismos contra los ataques de los "muy sabios", impíos y racionaristas.

Por la tarde después de cantadas solemnes vísperas salió la procesión que no obstante el mal tiempo fué bastante concurrida recorriendo las principales calles de la

ciudad. Cerraban la marcha el clero y el Ayuntamiento en corporación. Durante el trayecto la banda tocó varias y escogidas piezas.

Terminó por fin la fiesta por la noche con los bailes populares lo mismo que las noches anteriores y con el disparo de un bonito ramillete de fuegos artificiales del reconocido pirotécnico de Reus D. José Morgades (a) Escota. Esta es Sr. Dr. la reseña de las fiestas celebradas en Roquetas durante los días 1, 2, y 3. Permitáme sin embargo que antes de terminar felicite al Economo Rdo. D. Vicente Roca y al Alcalde Sr. Ferré por su celo é inponderable laboriosidad en bien de la Religión de la ciudad al mismo tiempo que á los demás del clero y Ayuntamiento ¡Que el Señor les premie con creces sus trabajos!

M. S. y Roca.

Religiosas

Día 5 Santos Martires del Japon y Santa Agueda v. y m.

Cultos

Catedral. Termina el Trecenario á San Francisco de Paula á las 5 y 3/4 de la tarde.

Purísima. Ultimo día de las Cuarenta Horas. 8 exposición. 9 misa cantada. Tardé á las 5 ejercicios propios del día.

San Blás. Continúa la novena á este santo á las 5 y 1/2 de la tarde.

Hospital. Hora Santa con exposición y meditación á las 5 y 1/2.

Rosarios

Capilla de la Santa Cinta á las 5 tarde. En la iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2.



Ebanisteria
Silleria
y Taller de
Muebles de
todas clases

HIJOS DE Bra. SANZ

Calle de Moncada 13
(frente al Seminario.)

CASA FUNDADA EN 1842

Inmenso surtido en cómodas de todas clases y precios, camas torneadas y somniers y todo lo perteneciente al ramo de *Ebanisteria* y *Silleria*.

Especialidad en el arreglo y decoración de salones y en la construcción de muebles de lujo y capricho.

Deposito exclusivo de los muebles de Viena

Precios económicos. No comprar sin antes visitar este establecimiento. Esta casa es la más antigua de Tortosa.

FRONTE AL SEMINARIO

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

REINARÉ EN ESPAÑA

y con más veneración que en otras partes

Magnífica estampa representando el Reinado del Sagrado Corazón de Jesús en España, según la promesa hecha al P. Bernardo Francisco de Hoyos.

Jesús aparece lleno de majestad y de bondad al mismo tiempo, cobijando bajo su amparo omnipotente á la infortunada nación española y derramando sobre ella los tesoros de la paz, supremo bien de las naciones.

En la orla del trono se ostentan los escudos de todas las regiones de España, y en el centro del mismo el estandarte real, significando como no hay rincón de esta nación predilecta á donde no llegue el influjo salvador del Divino Corazón.

A los pies del trono y á su derecha, está el Angel custodio del Reino en actitud de expulsar de él todos los errores y maldades representados por la astuta serpiente, á la izquierda una matrona vestida de cota y manto real, que representa á España, ofrece su corona al Rey inmortal de los siglos.

La bandera nacional rendida á los pies de Jesucristo; la palma símbolo de la victoria y la rama de olivo emblema de la paz declaran por completo el pensamiento.

Esta hermosa estampa, ejecutada primorosamente é impresa á diez y ocho colores, mide 66 centímetros de alto por 46 centímetros de ancho y se halla de venta en la Librería de

ARTURO VOLTES RIBOT

calle del Angel número 7 - TORTOSA al precio de

Tres pesetas cada ejemplar.

Para los pedidos de fuera correo á más.

ALMANAQUE

DE LA FAMILIA CRISTIANA

y del oración de Jesús

Librería Voltes. - TORTOSA

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro á guno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Mönner. - Tortosa.

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla. Precio: 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES. - TORTOSA

Gastos de correo á más.

INIMITABLE

AGUA DE AZAHAR

marca "LA GIRALDA"

para curar

todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

1.50.-2.-2.50 y 5 Ptas. botella.

De venta en Tortosa D. Enrique Carpa

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio visioso; como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen decaer, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande pesadez en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, soñoliento más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Manu Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Bésalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

GUERRA A LA FILOXERA

CEPAS AMERICANAS

Grandes planteles de barbados á propósito para la replantación, á PRECIO CONVENCIONAL S

Dirigirse al Exmo. Sr. Conde de Torre Español, Torre del Español (Tarragona) ó en Tortosa á D. Marcelo Mayo.